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В нашей газете уже рассказывалось, что эта 
проблема обсуждалась недавно на совеща-

нии у первого заместителя губернатора В.А. 
Кочуева («Орловская правда» за 4 апреля 2008 
г. «Нужны ли в Орле предприниматели?»). Пре-
дыстория событий такова. Когда предпринима-
тели рынков начали готовить декларацию, что-
бы отчитаться по налогам за первый квартал 
этого года, то, к своему удивлению, обнаружи-
ли, что многим из них придется заплатить в три-
четыре раза больше, чем в прошлом году. Есте-
ственно, их возмущение стало расти. Руково-
дители общественных организаций — «Союза 
рынков г. Орла» и регионального отделения 
«Опоры России» — обратились к губернатору 
области Е.С. Строеву, по поручению которого и 
состоялось совеща-
ние у В.А. Кочуева. На 
этом совещании пер-
вый заместитель гу-
бернатора потребо-
вал от руководства 
г. Орла в течение трех 
дней решить вопрос 
по налогам и снять 
напряжение в пред-
п р и н и м а т е л ь с к о й 
среде. 

— Но вот сегодня 
уже 10 апреля, а ни-
каких конкретных ре-
шений мэрии по на-
логам нет. И когда они будут — неизвестно, — 
объяснял собравшимся журналистам директор 
ТК «На 3-й Курской», председатель Орловского 
отделения общероссийской общественной ор-
ганизации малого и среднего бизнеса Анато-
лий Олефиров. — Орловский горсовет готов 
пойти нам навстречу, но все зависит от позиции 
мэрии. Вот люди и пришли сюда, чтобы полу-
чить ответ у мэра. День уплаты налогов, 25 ап-
реля, все приближается. И если мы не сделаем 
это в срок, тогда будем нарушителями налого-
вого законодательства. А мы не хотим высту-
пать в этой роли, поэтому ждем четких, вразу-
мительных ответов от мэрии.

Трое предпринимателей с рынков — кстати, 
все они голосовали именно за А.А. Касьянова 
на выборах мэра — направились в здание мэ-
рии пригласить его выйти к людям.

Заместитель председателя горсовета 
М.В. Вдовин первым из представителей город-
ской власти вышел к собравшимся предприни-
мателям. 

 — Мы, депутаты горсовета, пойдем на лю-
бое снижение налогов для вас при условии вне-
сения администрацией города таких предложе-
ний. Сейчас выйдет мэр и скажет, когда он вне-
сет в горсовет предложения по корректирую-
щему коэффициенту…

 — Мы просто не сможем заплатить такие на-
логи. Было 3700, а стало 17000. Где мы их возь-
мем? — волновались предприниматели.

— А если исполнительная власть откажется 
снизить налоги или пообещает, а не сделает? — 
спрашивал кто-то из них.

 — Почему же вы, депутаты, утвердили такие 
налоги? — спросил М.В. Вдовина предприни-
матель.

— К сожалению, нам именно такие предло-
жения представила в прошлом году городская 
администрация. Нельзя, чтобы налог с 3700 
рублей увеличился до 17000 рублей. Я как де-
путат на себя ответственность тоже беру — 
приняв это решение с подачи управления эко-
номического анализа и торговли горадминист-
рации, мы тем самым усложнили положение 
предпринимателей, — ответил Вдовин.

Тут прозвучала информация, что мэр пригла-
шает предпринимателей в Малый зал. Однако 
собравшиеся торговцы принимают другое реше-
ние: поскольку все в этом зале не поместятся, 
просить А.А. Касьянова выйти к ним на улицу. 

Шло время. Мэр, очевидно, был занят каки-
ми-то срочными делами, потому и не спешил 
откликнуться на эту просьбу.

— Люди его ждут, а он не соизволит выйти, — 
комментировали предприниматели. — Как вы-
боры — так проголосуйте за меня, я хороший, а 
выйти к народу не хочет…

Наконец, появился мэр г. Орла А.А. Касьянов  
вместе с председателем Орловского город-
ского Совета народных депутатов В.И. Уваро-
вым.

А.А. Касьянов начал с того, что 2 апреля к не-
му обратились представители регионального 
отделения «Опоры России» в связи с тем, что 

корректирующий конечную величину налога ко-
эффициент К-2 при сложившейся ситуации на 
рынках нашего города неподъемен для пред-
принимателей. Недавно произошли изменения 
в налоговом законодательстве, и с этого года 
единый налог на вмененный доход для этой ка-
тегории предпринимателей зависит от торго-
вой площади. Для тех, у кого торговая площадь 
больше 5 квадратных метров, сумма налога 
действительно резко увеличилась. Мэр нашел 
стрелочника — руководителей рынков г. Орла, 
которые представили недостоверные данные в 
мэрию о том, сколько там торговых мест с пло-
щадью до 5 квадратных метров, от 5 до 10, от 10 
до 20 квадратных метров. На основании этой 
информации управление экономического ана-
лиза, дескать, и посчитало ставки налога.

А теперь, объяс-
нил А.А. Касьянов, у 
нас есть время до 25 
апреля, т. е. до дня 
уплаты предприни-
мателями налога. И 
м э р и я  з а п р о с и л а 
точную информацию 
у управляющих ком-
паний рынков. 

— Думаю, в тече-
ние недели мы ее по-
лучим, — сказал он. 
— Проведем анализ 
состояния торговых 
мест на рынках. И на 

основании реальной картинки посчитаем ре-
альные коэффициенты К-2, чтобы не получился 
рост налогов на 400 или 200%, чтобы это стиму-
лировало развитие вашего бизнеса…

 Мэр предложил представителям общест-
венных организаций предпринимателей пос-
мотреть информацию с рынков, которая посту-
пит, — насколько полученные данные будут со-
ответствовать реальным.

 Расплывчатая формулировка Александра 
Касьянова «в течение недели» не устроила 
предпринимателей.

— Вы можете назвать конкретное число, ког-
да этот вопрос будет решен? — настойчиво 
спрашивал его один из лидеров «Союза рынков 
г. Орла» Андрей Харламов.

Тут слово взял В.И. Уваров, сказавший, что с 
представителями общественных организаций 
предпринимателей по данной проблеме встре-
чался уже два или три раза. Оказывается, как 
раз в этот день в половине десятого в кабинете 
председателя горсовета прошло совещание с 
представителями мэрии (заместителем мэра, 
и.о. начальника управления экономического 
анализа и торговли, юристом), на котором рас-
сматривалась ситуация по налогам для пред-
принимателей. По мнению Василия Игнатьеви-
ча, информация от рынков по реестру торговых 
мест может быть представлена в мэрию нароч-
ным уже на следующий день, в пятницу. Эти до-
кументы будут проанализированы в мэрии (по 
словам В.И. Уварова, возможно, даже в выход-
ные будет вестись эта работа), и далее мэрией 
будут внесены в горсовет предложения по кор-
ректирующим коэффициентам. А сессию гор-
совета для утверждения новых величин налогов 
можно собрать за полдня.

— Безусловно, у нас позиция одна: трех-, че-
тырехкратного увеличения налогов быть не 
должно. Налоги должны быть снижены. Именно 
это сейчас прорабатывается, — сказал В.И. Ува-
ров.

— Хочу вас успокоить: до момента внесения 
налогового платежа эта проблема будет реше-
на, — добавил А.А. Касьянов.

На этой ноте обещаний встреча возле парад-
ного входа в мэрию и закончилась. Правда, тре-
вога у предпринимателей, торгующих на рын-
ках, о своем будущем остается.

И не одна я заметила, что некоторые работ-
ники мэрии видят в этой истории какой-то по-
литический подтекст. Пусть они поговорят, на-
пример, с предпринимательницей комплекса 
«На 3-й Курской» Валентиной Сергеевной Пет-
раковой — женщиной преклонных лет, которая 
торгует, чтобы помочь своей семье, помочь вну-
ку получить образование. Для нее резкое уве-
личение налога — крах всем надеждам. Она хо-
дила к мэру, приглашая его выйти к собравшим-
ся предпринимателям. Она плакала, когда про-
сила его уменьшить налог. Какая политика, если 
люди серьезно обеспокоены сложившейся си-
туацией? 

Л. ОРЛОВА. 

Количество иностранцев, 
прибывающих в Россию, с 
каждым годом растет. Для 
кого-то переезд в нашу страну 
— очередной этап в 
продвижении по карьерной 
лестнице, для других — 
возможность получить 
образование, новую 
профессию, для третьих — 
единственный шанс обрести 
крышу над головой, 
достойную работу. Однако 
независимо от цели приезда в 
страну — выполнение 
служебных обязанностей или 
последующее получение 
гражданства — 
существующим в нашем 
государстве законам 
необходимо следовать всем.

Общероссийские тенденции, каса-
ющиеся массового притока иностран-
цев, применимы и к Орловской обла-
сти. По данным управления ФМС Рос-
сии по Орловской области, в 2007 году 
на миграционный учет было постав-
лено более 22 тысяч иностранных граж-
дан и лиц без гражданства, что почти 
вдвое больше прошлогоднего показа-
теля. Подавляющее большинство из 
них — выходцы из стран СНГ, главная 
цель которых — получить разрешение 
на временное проживание, затем раз-
решение на работу, а в перспективе — 
и гражданство. Так, в 2007 году УФМС 
выдало более 2200 разрешений на вре-
менное проживание (на 40 процентов 
больше, чем в 2006 году), право закон-
но трудиться на территории области 
получили почти три тысячи иностран-
цев. При этом больше половины ино-
странцев, оформивших необходимые 
документы, работают в сфере строи-
тельства.

Поддержание возрастающего авто-
ритета России на международной аре-
не путем корректного, но строгого кон-
троля соблюдения законов со стороны 
наших гостей — одна из главных задач 
сотрудников ФМС. Большинство ино-
странцев на деле доказывает уважи-
тельное отношение к России, строго 
следуя установленному государством 
порядку регистрации. По принципу: «в 
чужой монастырь со своим уставом не 
ходят». Однако отдельные из них забы-
вают, что находятся в правовом госу-
дарстве.

Странным выглядит поведение граж-

данина США Тингла Денниса Арланда, 
сотрудника всемирно известной ком-
пании по производству сельскохозяйс-
твенной техники «Джон Дир». Америка-
нец пренебрежительно отнесся к рос-
сийским законам, согласно которым 
любой иностранец в течение трех суток 
должен встать на миграционный учет 
по месту пребывания. Не знали о по-
добных правилах и представители офи-
циального дилера компании — ООО 
«Мастер-Агро», по приглашению кото-
рых иностранец прибыл в Орел.

Американец снял квартиру в центре 
города, не заключая при этом договора 
на аренду жилья и не уведомляя о сво-
ем прибытии соответствующие орга-
ны. Однако слухи о появившемся в до-
ме необычном соседе быстро распро-
странились среди жильцов подъезда, а 
затем дошли и до сотрудников УФМС. 
В январе 2008 года они решили прове-
рить законность пребывания ино-
странца в Орле. Тингл пояснил, что при-
был в город для «осуществления тру-
довой деятельности в ООО «Мастер-
Агро» в качестве сервисного инжене-
ра». Причину, по которой он вовремя не 
встал на миграционный учет, назвать 
не смог.

Уже на следующий день Тингл 
Деннис был доставлен в суд (надо от-
дать должное милосердию сотрудни-
ков УФМС, которые, имея законные ос-
нования для помещения иностранца в 
спецприемник, не стали прибегать к 
крайним мерам). Его вина в соверше-
нии двух административных правона-
рушений — пребывание в Орле без 
миграционного учета и незаконная тру-
довая деятельность — не вызывала 
сомнений у суда. Интрига состояла в 
том, какое наказание ждет нарушите-
ля: штраф или административное вы-
дворение за пределы страны.

По словам сотрудников УФМС, за-
конодательство США незамедлительно 
карает иностранцев, нарушивших ре-
жим пребывания в стране. Бывали слу-
чаи, когда за малейшее несоответст-
вие в документах наши соотечествен-
ники в одночасье лишались права на-
ходиться на территории США, когда из-
за мелких нарушений у них возникали 
проблемы с получением или продлени-
ем визы... Но русские люди в отличие 
от американцев всегда отличаются гу-
манностью, снисходительностью, 
склонностью к прощению. Железнодо-
рожный районный суд г. Орла не стал 
применять суровых мер. Два штрафа 
на общую сумму  пять тысяч  рублей  —  
не смертельный удар для бюджета  

крупной международной компании.
Что касается самого Тингла, то пос-

ле суда он, видимо, сделав вывод о не-
совершенстве российских законов, ре-
шил покинуть город.

Описанный выше случай — не един-
ственный на территории России. В се-
ти Интернет распространена информа-
ция управления ФМС России по Влади-
мирской области. В 2007 году его со-
трудниками был привлечен к ответст-
венности американец, который, как вы-
яснилось позже, не только пренебре-
гал законами, но и пытался нанести 
ущерб нашему государству.

В 2006 году 27-летнему бывшему ох-
раннику посольства США в Киргизии 
гражданину США Джеймсу Мэттью 
Дирмону позарез понадобилось усо-
вершенствовать свое знание русского 
языка. Ну надо, так надо. Получив рос-
сийскую учебную визу, Джеймс Мэттью 
отправился во Владимир. Его поездку 
оплатила организация под названием 
«Американские советы по международ-
ному образованию» (АСМО).

По всей видимости, руководство 
АСМО мало волновал уровень знаний 
Джеймса Мэттью русских падежей и 
спряжений. Парень стал пристально 
интересоваться вопросами организа-
ции в нашей стране миграционного 
контроля, режима пребывания ино-
странцев, порядка их перемещения по 
России.

Любопытствовал Дирмон и такими 
тонкими материями, как наличие или 
отсутствие предпосылок возникнове-
ния межнациональных конфликтов, 
возможные факты коррупции в право-
охранительных органах, налогообло-
жение трудовых мигрантов и многим 
другим. То есть, называя вещи своими 
именами, Джеймс Мэттью интересо-
вался информацией ограниченного до-
ступа.

Дирмон активно общался на эти те-
мы как с иностранцами, так и с россия-
нами и в конце концов обратился к со-
труднику местного ФМС, которого и 
попросил предоставить обобщенную 
информацию по статистическим и про-
гностическим данным за 5 лет, а также 
служебную документацию, подтверж-
дающую эти сведения.

Об этой «просьбе» стало известно 
руководству Владимирского управле-
ния ФМС. Через несколько дней, когда 
иностранец пришел за требуемой ин-
формацией, Дирмона пригласили на 
беседу.

Американец, чувствуя, что «влип», 
признал факты нарушения им россий-

ского законодательства. Стараясь 
смягчить свою вину, он сообщил, что 
сбор информации велся им по поруче-
нию руководства АСМО (штаб-кварти-
ра располагается в США) и результаты 
своей «работы» он должен был пере-
дать одному из представителей совета 
по имени Тим, приезд которого ожидал 
со дня на день. Более того, Дирмон со-
общил сотрудникам ФМС интересные 
сведения о многочисленных контактах 
американских дипломатов с предста-
вителями оппозиции в период смены 
власти в Киргизии.

В этой связи у нас, обывателей, воз-
никает закономерный вопрос: зачем 
бывшему сотруднику посольства США 
в Киргизии, изучающему русский язык 
по заданию Американских советов по 
международному образованию, любы-
ми путями собирать данные о межна-
циональных конфликтах (нарушениях 
гражданских прав национальных мень-
шинств) или проявлениях коррупции 
(произволе чиновников) на территории 
России? Смеем предположить, что кое-
кому такие данные, собранные с помо-
щью таких «дирмонов», при соответст-
вующей трансформации могут дать по-
вод объявить нашу страну не демокра-
тическим и не правовым государст-
вом.

В итоге областным управлением 
ФМС Джеймс Меттью Дирмон 13 апре-
ля 2007 года был привлечен к админи-
стративной ответственности за несо-
ответствие заявленной цели въезда. 
Было решено сократить срок его пре-
бывания в России. И в общем-то, па-
рень еще легко отделался.

Сегодня мы часто слышим слова 
«прогрессивного мирового сообще-
ства» о необходимости построения в 
России правового государства. Поли-
тика двойных стандартов стала нормой 
международных отношений. При этом 
сами иностранцы, еще вчера критико-
вавшие наше правительство, попав на 
территорию России, не считают нуж-
ным даже оформить правильно доку-
менты. О каких тогда нормах междуна-
родного права можно говорить?

На сотрудниках управления ФМС 
лежит огромная ответственность. 
Именно они контролируют правиль-
ность оформления документов, после-
дующее пребывание иностранцев на 
нашей территории, соответствие заяв-
ленных целей въезда фактической дея-
тельности. И в случае выявления серь-
езных нарушений наказание следует 
незамедлительно.

Г. СЕРГЕЕВ.

ЗАКОН ЕДИН ДЛЯ ВСЕХ. 
АМЕРИКАНЦЫ НЕ ИСКЛЮЧЕНИЕ

Предприниматели 
потребовали ответ у мэра

Напомним, что постановле-
нием коллегии области от 4 ок-
тября 2007 года была одобре-
на программа «Развитие мало-
этажного индивидуального 
строительства в Орловской об-
ласти в 2008—2010 годах». Она 
была утверждена законом Ор-
ловской области от 23 ноября 
прошлого года. Общий объем 
ее финансирования составит 
4,5 млрд. рублей. 

Предметный разговор о хо-
де реализации программы со-
стоялся на этой неделе на кус-
товых совещаниях первого за-
местителя губернатора В.А. Ко-
чуева с главами районных ад-
министраций.

В.А. Кочуев сообщил руко-
водителям райадминистраций, 
что 17 апреля намечено прове-
сти областное совещание-се-
минар  по малоэтажному стро-
ительству. В первой половине 
дня будет теоретическая часть, 
а после — посещение  строи-
тельной площадки в Малой Ку-
ликовке Орловского района 
(где возводятся малоэтажные 
дома с участием Орловской 
инвестиционной ипотечной 
корпорации), знакомство с но-
выми строительными матери-
алами и технологиями. А 1 ию-

ня пройдет семинар, в ходе ко-
торого главы и других районов 
должны будут показать своим 
коллегам, как они помогают 
жителям строить малоэтажное 
жилье.

Опыт ряда районов  показы-
вает, что застройщики есть, 
что орловцы охотно включают-
ся в эту областную программу, 
ведь она работает в интересах 
населения, предоставляет 
льготные условия  для соци-
ально незащищенных слоев — 
молодых специалистов, моло-
дых семей, многодетных мате-
рей и т. д. В Малой Куликовке, 
например, для этой социаль-
ной категории застройщиков 
выделены лучшие участки. В 
Колпне для малоэтажного 
строительства выделены 100 
га земли, и есть немало жела-
ющих строить дома. Но неко-
торые районы, как отметил 
первый зам. губернатора, за-
тянули с передачей земель Ор-
ловской инвестиционной ипо-
течной корпорации для мало-
этажного жилищного строи-
тельства. В.А. Кочуев поставил 
перед главами районных ад-
министраций задачу: до 1 мая 
завершить эту работу, а также 
составить схему застройки — 

как они представляют себе эти 
будущие микрорайоны. До 15 
мая областные службы откор-
ректируют планировку зоны 
застройки, сделают привязку 
участков к дорогам, газовым 
сетям.

На кустовых совещаниях  
В.А. Кочуева с главами район-
ных администраций поднима-
лись и другие проблемы, важ-
ные для населения. Первый за-
меститель губернатора инте-
ресовался, например, по какой 
цене в районах закупается мо-
локо. Он напомнил, что руко-
водители всех молокоперера-
батывающих предприятий об-
ласти приняли обращение к 
сельхозпредприятиям, насе-
лению, обязуясь сохранить 
действующие закупочные це-
ны на молоко до окончания 
зимнестойлового периода со-
держания коров — 12 рублей с 
НДС за литр молока для юри-
дических лиц и 10 рублей с 
НДС — для населения. (Это об-
ращение было опубликовано в 
«Орловской правде» 5 апреля.) 
В.А. Кочуев подчеркнул также, 
что в розничной торговле на-
ряду с другой продукцией обя-
зательно должен быть соци-
альный хлеб по 7 рублей за бу-
ханку. 

Л. ОРЛОВА.   

О малоэтажном жилье, молоке и хлебе
В Орловской области разворачивается 
строительство малоэтажного жилья.

(Окончание.
 Начало на 1-й стр.)

Ведутся полевые работы и в 
Шаблыкинском районе, 

где, по рассказу главы райад-
министрации А.Д. Путилина, 
до завершения раннего ярово-
го сева остается 5—7 дней. Но 
подкормка озимых зерновых 
на момент приезда губернато-
ра еще не была завершена. 

— Посеяли мизер озимых (7 
тысяч гектаров вместо реко-
мендуемых наукой на имею-
щийся пахотный клин 14 ты-
сяч.— Ред.) и те подкормить 
не можете, — высказывал не-
довольство руководителям от-
дельных шаблыкинских сель-
хозпредприятий Е.С. Строев. 
—  А ведь в районе остается 
еще немало неосвоенной зем-
ли. Даже приблизительные  
подсчеты показывают, что не 
менее 7 тысяч гектаров при пе-
редаче их достойному инвес-
тору будут использоваться 
значительно эффективнее. 

— Хватит работать на де-
довской технике и по затрат-
ным технологиям, так вы из 15-
центнеровой урожайности еще 
век не вылезете, — потребовал 
губернатор. — Себя не прокор-
мите, а не только страну. При-
влекайте мощных инвесторов, 
которые способны вести сель-
хозпроизводство на мировом 
технологическом уровне.

В неоспоримых преимущес-
твах новой техники и совре-
менных технологий  весь  шаб-
лыкинский аграрный бомонд 
убедился на территории свое-
го же  района, когда руководи-
тели местных сельхозпредпри-
ятий вместе с губернатором 
приехали на поля СП «Рассвет» 
новой «инвесторской» компа-
нии ООО «Шаблыкинский аг-

рокомплекс». Лишь прошлой 
осенью она взяла под себя не-
сколько бывших хозяйств, а на 
их полях вместо отработавших 
свое время маломощных «ди-
зелей» и МТЗ-80 предпосев-
ная  подготовка почвы и сам 
сев ведутся на многосильном 
«Джон Дире» и широкозахват-

ной сеялке «Амацоне». По 120 
гектаров в сутки засевает ра-
ботающий на этом комплексе 
м е с т н ы й  м е х а н и з а т о р 
С.С. Сербиненко, расходуя при 
этом на каждый гектар всего 
несколько литров дизтоплива.

Отвечая на вопросы губер-
натора, руководитель СП «Рас-
свет» Н.И. Володина заметила, 
что впервые за многие годы 
хозяйство вступило в посев-
ную технологически полностью 
подготовленным, с хорошим 
настроем кадров, стабильной 
зарплатой и уверенностью в 
завтрашнем дне.

— Этим путем надо идти и 
остальным хозяйствам района, 

— подчеркнул Е.С. Строев. — 
Принимайте нового инвесто-
ра, формируйте на своей базе 
эффективно работающие под-
разделения и будете на шаб-
лыкинской земле получать по 
40—50 центнеров зерновых. 
Но не забывайте и животно-
водческие отрасли, без них се-
лу тоже не подняться.

Встреча на сосковской зем-
ле тоже началась с доклада 
главы райадминистрации, но 
губернатор быстро остановил 
рапорт А.М. Долгова.

— Принял шесть инвесто-
ров, говоришь, — отметил 
Е.С. Строев, — а надо гнаться 
не за числом, а за умением. 
Уже теперь видно, что есть 
среди них и люди случайные, 
которые от слов никогда к делу 
не перейдут. В районе на 24 
тысячи гектаров пашни всего 7 

тысяч гектаров озимых, а ваши 
отдельные «денежные мешки» 
никак землю распахать не мо-
гут. Или не хотят — и тут еще 
надо разобраться. До сих пор 
не решается вопрос с началом 
строительства молочного ком-
плекса на рыжковской терри-
тории. Вот об этом надо докла-
дывать и меры к тем прини-
мать, кто на землю лезет, а ра-
ботать на ней как следует не 
хочет. 

В Дмитровском районе на 
момент приезда губернатора 
оказалось засеянным менее 
половины запланированных 
полей, хотя лидер местного аг-
ропрома — СПК «Нерусса», где 

р у к о в о д и т е л е м  я в л я е т с я 
А.Н. Максимкин, отсеялся  пол-
ностью еще накануне. Успеш-
но занимаются в этом хозяй-
стве и наращиванием объемов 
производства животноводчес-
кой продукции. А вот в других 
местных сельхозпредприятиях 
дела идут не столь блестяще.

И здесь Е.С. Строев убедил-
ся в том, что ответственные 
инвесторы способны переве-
сти сельскохозяйственное 
про     из   водство на современный 
технологический уровень, 
обеспечить гарантированное 
выращивание  достойных уро-
жаев основных сельскохозяйс-
твенных культур. Когда губер-
натор и другие участники ра-
бочей поездки подъехали к од-
ному из озимых полей дмит-
ровской структуры ООО «Агро-
фест-Орел», они не удержа-

лись от того, чтобы детально 
осмотреть его.

Темно-зеленые густые кус-
тики ржи ровными строчками 
уходили за горизонт отлично 
выровненного поля. 

— Кто бы мог подумать еще 
год назад, находясь рядом с 
этим не паханным в течение 
многих лет полем, что уже че-
рез считанные месяцы здесь 
будут такие разительные пере-
мены, — подчеркнул Е.С. Стро-
ев. — Посевы отлично перези-
мовали, еще в начале марта их 
подкормили удобрениями с 
помощью авиации, а теперь, 
посмотрите, в каком они со-
стоянии. Руководитель «Агро-

фест-Орел» В.А. Адаменко уже 
на этой неделе планирует об-
работать озимые против сор-
няков гербицидами, и это 
очень верное решение. Здесь 
знают и уважают эффективные 
современные технологии воз-
делывания всех сельхозкуль-
тур, в том числе зерновых, и 
имеют реальные шансы снять 
с каждого гектара по 40—50 и 
более центнеров качественно-
го зерна.

— Продолжайте активно ра-
ботать с перспективными ин-
весторами, передавайте зем-
лю самым достойным и надеж-
ным структурам, — напутство-
вал губернатор на прощание 
руководство района.

В Дмитровске участники ра-
бочей поездки смогли побы-
вать и на главной строитель-
ной площадке города — возве-
дении районной поликлиники, 
рассчитанной на 250 посеще-
ний в смену (на снимке). От-
радно, что сооружение слож-
ного и дорогостоящего объек-
та ведется силами местной 
строительной организации — 
ООО «Ремстройпроект в Дмит-
ровске». 

В основном положительные 
эмоции вызвало посещение 
Троснянского и Кромского 
районов области. Троснянский 
глава В.И. Быков доложил о 
том, что сев ранних яровых 
зерновых хозяйствами района 
полностью завершен. Подкор-
млено и пробороновано 17,6 
тысячи гектаров озимых зер-
новых. Сельхозпредприятия 
приступают к севу рапса, а так-
же готовят почву для размеще-
ния 800 гектаров кукурузы, ко-
торая будет возделываться по 
зерновой технологии. 

С высокой организованно-
стью ведется весенний ком-
плекс полевых работ в ЗАО 
«Суворовское», ООО СХП «Ор-
ловское», в остальных сельхоз-
предприятиях. Уже в конце ап-
реля в «Орловском» планируют 
приступить к строительству 
мощной фабрики по производ-
ству молока, рассчитанной на 
1200 дойных коров. Успешно 
осваиваются производствен-
ные мощности Знаменского 
селекционно-гибридного цен-
тра. 

А вот кромчанам следует 
подтянуться и увеличить пло-
щадь озимых посевов, заме-
тил Е.С. Строев. Необходимо 
не ослаблять и работу по раз-
витию животноводства, в пер-
вую очередь молочного.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото Андрея САСИНА.  

Приоритет — новым технологиям


